
故宫将首次对游人开放库房
本报综合消息 故宫博物院

院长单霁翔16日在天津举行的第
六届中国 (天津滨海) 国际生态
城市论坛上说， 故宫正在进行古
建筑修缮工程， 2020年开放区面
积占总面积的比例将从今年的
65%提高至80%。 同时 ， 通过空
间清理和建筑修缮， 故宫还将首
次开放库房， 游客可一睹数千件
珍贵明清家具的真容。

再过五年 ， 紫禁城就会过
600岁生日。 单霁翔说， 故宫保
护规划的目标是扩大开放， 大批
建筑要改换功能， 把办公、 附属
设施更多地退出去。 2002年古建
筑开始修缮的时候， 开放面积只
占紫禁城的 30% ， 去年是 52% ，
今年是65%， 明年可以达到76%，
2020年将达到80%， 远期目标要
达到85%。

中央国家机关公车改革全面完成

【速览】03新闻

共取消车辆3868辆 都已规范处置
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本报综合消息 国家发改委
副主任连维良昨日介绍， 目前中
央国家机关公车改革已全面完
成， 共取消车辆３８６８辆， 都已规
范处置， 收入已上缴国库。

连维良当日在国务院新闻办
举行的新闻发布会上说， 此次中
央国家机关公车改革涉及１４０个
参改单位、 参改人员接近５万人，

压缩的车辆达到６２％， 安置司勤
人员２０００多人。 同时， 各省区市
已基本完成车改总体方案制定，
已经上报到国家层面的有２０家，
已经批复了１６家。 “我们有信心
在年底之前， 基本完成对地方公
车改革方案的审批工作。”

连维良说， 当前公车改革的
难点在地方。 基层尤其是边远地

区公共交通保障条件较差， 推进
车改要坚持从实际出发， 既要实
现公车保障形式的转换， 又要服
从于发展、 服务于工作。 今年上
半年车改领导小组对基层反映的
问题进行了专门的调研， 对一些
突出问题， 特别是执法执勤车、
领导干部到基层开展调查研究等
用车保障问题， 找到了可行的解

决方案， 今后一个时期地方公车
改革会加快。

公车改革后财政为公车保障
支出减少， 是衡量公车改革的一
个重要目标。 连维良介绍， 车改
节支效果好于预期。 初步测算，
中央国家机关节支率是 １０．５％ ，
就地方来讲， 已经审批的这１６个
省区市， 平均节支率是７．８８％。

此外， 针对媒体关于 “中央
收回约１万亿财政预算未使用资
金” 的提问， 发展改革委投资司
司长许昆林说 ， 这个数字不准
确 ， 清理财政沉淀资金是 ２０００
多亿 ， 而且在抓紧安排， 重点
是调整使用方向， 主要用在一些
重大的工程建设 ， 包括民生工
程。

本报综合消息 国家发改委
１６日发出通知， 决定将汽、 柴油
价格每吨均提高９０元， 测算到零
售价格９０号汽油和０号柴油 （全
国平均） 每升分别提高０．０７元和
０．０８元 ， 调价执行时间为９月１６
日２４时。

这是年内第六次上调汽、 柴
油价格， 也是今年６月以来 “六

连跌” 后首次上调油价。
据测算， 此次油价上调后 ，

一辆普通的私家车， １０００公里燃
油费用将增加５至６元， 一辆大型
物流运输车辆１０００公里燃油费用
增加３０元左右。 算上此轮调价，
今年国内汽、 柴油价格已经历１８
轮调价周期， 其中９次下调， ６次
上调， ３次 “搁浅”。

汽柴油价格“六连跌”后迎首涨

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 第十六届北京国际航空展开
幕， 中航工业与陕西省政府签署
了 《共建汉中航空智慧新城战略
合作框架协议》， 旨在打造 “世
界涡桨类飞机第一极”。

据了解， 汉中航空智慧新城
规划总面积 27.8平方公里 ， 到
2030年达到投入千亿、 产值千亿
目标。 该项目也成为北京国际航
展开幕首日最大签约项目。

汉中航空智慧新城立足航空

产业和相关产业发展， 面向社会
提供平台和服务，到2030年，新城
总人口达到15万人， 入园航空和
相关配套企业及非航企业达到
100家以上，建成总投资和总收入
逾千亿元。按照约定， 双方将在
产业布局规划、 重大项目安排和
相关政策支持等方面向汉中航空
智慧新城倾斜， 联合打造以航空
产业为特色、 兼顾其他高端制造
业和高新技术产业的国家级高新
技术产业新城。

中航工业与陕西共建航空智慧新城北马周日开跑164条公交线路避让
本报讯 （记者 白莹 ） 2015

年北京马拉松赛将于本周日上午
举行。 届时， 比赛线路将实行临
时交通管制， 活动时间内沿线行
驶的164条公交线路将在交通管
制时间内， 分时、 分段采取扩大
行车间隔避让、 绕行、 发区间车
等措施， 在确保比赛正常进行的
前提下， 最大程度地保证线路运
营。

本次北京马拉松比赛起点设
在天安门广场， 终点设在奥林匹

克公园中心区。 其中， 在交通管
制时段内， 5路、 65路、 114路、
609路、 751路等30余条公交线采
取发区间车措施； 1路、 10路、 15
路、 52路、 99路等100余条线路在比
赛经过时段扩大行车间隔避让； 2
路、 126路、 59路、 82路等10余条
线路在比赛经过时段采取绕行措
施； 94路、 32路、 33路、 64路等
9条线路在交通管制时段内停驶。

比赛期间， 公交集团将在主
要路口、 路段及比赛影响区域设

专人值岗， 维持运营秩序， 及时
反馈路况信息， 确保运动员通过
后迅速恢复运营。

“卢沟晓月”邮局
落户宛平城

9月16日， “卢沟晓月” 邮局在丰台区宛平城内揭牌 ， 正式
面向市民开放， 这是北京第一个以“燕京八景” 命名的邮局。 卢沟桥
文化旅游区办事处主任陈阳与北京市集邮业务局经理梁洪涛为 《卢沟晓
月邮局开业纪念封》 揭幕。 活动现场， 主办方还邀请了宛平城居民
代表为 《中秋团圆封》 揭幕。 本报记者 陈艺 摄影报道
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陈辉：最后一颗手榴弹留给自己
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陈辉， 湖南常德人， 抗战时
期著名青年诗人。 1937年加入中
国共产党， 1938年从湖南奔赴革
命圣地延安 ， 进入延安联大学
习。 1939年9月分配到晋察冀通
讯社工作， 1940年5月历任平西
区涞涿县青救会主任 、 区委书
记、 县委执行委员、 县武工队政
委等职 。 1945年2月8日壮烈牺
牲， 年仅24岁。

1938年， 陈辉奔赴革命圣地
延安 ， 进入延安联大学习 ,毕业
后被分配到晋察冀通讯社当记
者， 面对日寇侵华， 陈辉一心要
到前线去， 接连递上两份请战申
请书。 领导考虑他是 “笔杆子”，
又不习惯北方战争环境， 开始没
有同意。 陈辉表示： “我是劳动

人民的儿子。 为了人民的利益，
我将时刻准备为他们战死， 把自
己投到战火最响亮的地方去 ！”
经过再三请战 ， 陈辉奔赴前线
了。 1943年， 陈辉被任命为四区
区委书记兼区武工队政委。 1944
年底， 为了准备对日军实行全面
反攻， 平西区党委对武工队的活动
范围作了调整， 把陈辉武工队在平
汉铁路以东的新开辟区交给冀中
第十军分区领导。 1945年1月下
旬， 陈辉从平汉路东回到路西。

1945年2月8日， 他由于上吐
下泻， 没能和其他武工队员一起
转移， 在韩村休息。 叛徒发现了
他的行踪， 日伪军100多人迅速
赶到韩村悄悄包围了陈辉住的小
院。 陈辉和通讯员连续向特务射

击， 战斗持续一个小时之久。 后
来一颗手榴弹从窗口扔进来， 陈
辉左腿负伤。 他拖着流血的伤腿
摔碎了没有子弹的手枪， 冲着房
顶上的敌人喝道： “你们来吧！”
原先跑出院子的那两个特务， 立
刻蹿过来抱住陈辉的后腰。 陈辉
使出全身力气 ， 踢打了两个特
务， 拉响了藏在腰间的最后一颗
手榴弹。

国庆、 中秋两节将至， 天坛公园为了确保市民在节日期间的游园
安全， 有针对性地举行了一场大型消防反恐演练， 以此启动 “中秋、
国庆” 两节服务保障与旅游安全工作。 市旅游委透露， 中秋节前将向
社会公布本市A级景区最大承载量数据， 各景区一旦达到最大承载量
将启动停止售票等限制措施。 本报记者 陈艺 摄影报道

天坛举行消防反恐演练


